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【司 会】 本間健一郎ＳＡＡ 

【斉 唱】 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞー ：親睦委員会 金子康弘委員 

・ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「ＲＯＴＡＲＹ」 

 

【志田常弘会長挨拶】  

  シンガポールという名

前の由来について、私は

昔こんなふうに聞いてい

ました。それは、シンガポ

ールの「シンガ」は古い言

葉でライオンのことで、

「ポール」は港である・・・と。昔、ヨーロッパ人がこの島

を「発見」した時は、小さな漁村で、付近にはライオン

がうろうろしていた。そこでヨーロッパ人がここをシン

ガポールと呼んだ。マーライオンはマーメイドライオン

という意味で、上半身はライオン、下半身は人魚であ

る・・・。ということでしたが、調べてみると、ちょっと違う

ようです。私が言わんとすることを全部説明してくれて

いる解説はないように思いました。断片的に付け加え

てみると、やはり「シンガ」というのはサンスクリット語

でライオンという意味だそうです。また、イギリス人の

ラッフルズが１８１９年にマングローブなどの生い繁る、

この島に上陸した時には、この島には１２０人ほどの

マレー人と５０人ほどの中国人がいたのみだったそう

です。ラッフルズは、当時、イギリスの東インド会社の

幹部でしたが、彼がこのシンガポール島やインドシナ

半島の「開発」に果たした功績は多大なものであった

と言われています。それゆえ、現在のシンガポールに

最も有名なホテルとして、このラッフルズの名を冠した

「ラッフルズホテル」が存在しています。 

 さて、シンガポールの名前やマーライオンのことに

ついては、これ以上のことは、よくわかりませんでした

ので、ここからは私がかかわったシンガポールのこと

を少し述べてみます。まず、私は４０年前に初めてシ

ンガポールに行きました。その頃日本はまだ、１ドル 

３６０円の時代でした。海外旅行に行くというと、めずら

しくてご近所や親戚が餞別を持ってくるような時代でし

た。そこで不思議なこととして目に映ったのは、当時、

シンガポールでは、夜タクシーに乗ると街灯の明るい

街なかでは、車のライトを消しておいて、街からはず

れて街灯のない暗い道に行くと初めてライトを点灯す

るのです。これを見て私は、この国では電灯をつける

ことがもったいなくて、家ではもちろん車であっても、

やはり明るくてライトのいらない場所では点灯しない

のだと感じました。その頃は今の節電とはまた違った、

お金がもったいないという観点から、電気を節約して

いました。でも、その頃からも、シンガポールの街はき

れいでした。それこそゴミひとつ落ちていませんでし

た。それもそのはず、シンガポールでは、ゴミを捨て

たら、罰金を取られると決まっていたということでした。

まだまだ、言うべきことはあるのですが、時間の都合

もあるので今日はここまでにします。 

 

【紹 介】 

◇ビジター 

新潟ＲＣ：塚田正幸さん 

 

【報 告】 

＜Ｒ財団委員会：高橋英樹委員長＞ 

 

寄付者紹介（会費同時寄付）： 

舛形勝さん、味方信彰さん、安藤幸夫さん、 

保苅玲子さん、保科義則さん、井上陽一さん、 

石川昇さん、岩田舞子さん、加藤大二さん、 

河端信雄さん、小林素子さん、近藤彰さん、 

真島光雄さん、水本直弥さん、水本孝夫さん、 

中川一広さん、大宮一真さん、斎藤稔さん、 

島賢資さん、日本生命（相）さん、高橋英樹さん、 

野崎裕さん、小川英朗さん、佐藤真介さん、 

山田克明さん 

 

＜米山奨学委員会：大宮一真委員長＞ 

 

寄付者紹介：本間健一郎さん 

 

寄付者紹介（会費同時寄付）： 

味方信彰さん、安藤幸夫さん、保苅玲子さん、 

保科義則さん、井上陽一さん、石川昇さん、 



          

 

 

岩田舞子さん、加藤大二さん、河端信雄さん、 

小林素子さん、近藤彰さん、真島光雄さん、 

舛形勝さん、水本直弥さん、水本孝夫さん、 

中川一広さん、野崎裕さん、小川英朗さん、 

大宮一真さん、斎藤稔さん、佐々木彰さん、 

佐藤真介さん、島賢資さん、日本生命（相）さん、 

高橋英樹さん、山田克明さん 

 

＜ニコニコＢＯＸ委員会：水本孝夫委員＞ 

 
大宮一真さん 

今日は米山奨学会について地区役員の野崎さん、

わざわざありがとうございます。よろしくお願いし

ます。 

保科義則さん 

雪が降りました！犬はよろこびますが。 

片山政博さん 

大切な妻の誕生日にすてきな花をありがとうござ

いました。 

高橋英樹さん 

新潟市内は初雪です。庭の

椿も元気に咲きました。今

年もいい時間が流れていき

ます。 

中川一広さん 

“初雪や 朝の散歩も 舞姿”。 

雪を楽しみましょう。 

 

市川務さん 

妻の誕生日にきれいな花ありがとうございまし

た。 

寺嶋一夫さん 

小六孫娘がアルビレックス１５才以下レディース

チームに見事合格しました。おめでとうのつもり

が、サインをくれと言ってしまいました。ジイチャ

ンでした。 

 

【幹事報告】 

＜水本直弥幹事＞ 

 

ロータリーレート変更 

１２／１より ＄１=１００円（現行１００円） 

 

 

 

 

 

◇･･･本日の出席率 ７３．０８％ 

２週間前メークアップ後  ９４．４２％･･･◇ 
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【卓 話】 

＜紹介：大宮一真さん＞ 

  

 

 

 

 

 

 

次週１２／６例会は、年次総会です。 



          

 

 

「米山奨学について」 

第2,560地区米山奨学委員会 奨学生選考委員：野崎裕さん 

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


